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  今定例会で行われた議論の主な内容は、
  下記のページで紹介しています。
  4p  常任委員会…議案審査で行われた質疑
  6p  討論…議案に対する賛成・反対の表明
  7p  一般質問…市政全般に関する質問・提言

市内の公共交通に関する調査・研究を議会で実施
～公共交通特別委員会を設置～

今定例会
の焦点

　昨年３月の北大阪急行延伸線の開業に合わせ、市内
の路線バスやオレンジゆずるバスの再編が行われまし
た。現在、箕面萱野駅を中心に市内各方面に発着する
新たなバス路線網が構築されているものの、「本数が大
幅に減ってしまった」、「ルートが変わり目的地までス
ムーズに行くことができなくなった」など、不便にな
ったという声が議会にも届いていました。
　市では、路線バスの一部路線を社会実験路線と位置
付け、今後、利用者数に応じた再編を再度行い、適正
化を検討していく予定ですが、議会としても市民生活
に直結するこの問題に対応すべく、市内公共交通の実
態を調査し、改善策について研究する「公共交通特別
委員会」を設置する議案が議員から提出され、全会一
致で可決しました。
　特別委員会では、路線バスのみならず、オレンジゆ
ずるバスやAIオンデマンド交通を含め、市内の公共
交通による移動の利便性向上や充実をはかるための方

策など、検討を進めていきます。
　また、かねてより課題だった市の任期付職員の処遇
について、常勤職員同様、人事考課を踏まえて毎年昇
給可能とすることに加え、フルタイムの場合に退職手
当の支給対象とするための議案が提出されました。
　議案が付託された総務常任委員会では、新たに設定
される給料表や昇給制度など条例の改正内容に加え、
任期付職員が担っている業務の見直しや、常勤職員へ
の登用方法などについて議論が交わされました。
　このほか、今定例会では、条例議案や補正予算など
計39件を審議し、採決に付された議案は、いずれも
提案どおりに議決しました。

公共交通特別委員会の設置と任期付職員の処遇改善

議案の詳細は、市議会ホームページ「会議情報・結果」を
ご覧ください。

◦条例案件…６件　◦補正予算…11件　◦報告案件…１件
◦人事案件…３件　◦その他…17件　◦議員提出議案…１件

第４回定例会（12／２～ 12／ 24）の議案

その他１年間の活動報告を
ホームページで公開しています。

常任委員会の年間テーマを決定！
　令和4年度から箕面市議会では、委員会の専門性を高め、議会からの政策形成につなげる
ことを目的として、各常任委員会ごとに１年間の「テーマ」を設定し、議会の調査・研究機
能の強化に取り組んでいます。

これからの学校給食

文教

自治会の活性化策

公園の在り方 地域防災とまちづくり

これらのテーマについて、
市民のみなさんの声をお聞かせください！

　市民と議員による『地域別意見交換会』を開催します。
ぜひ、ご参加ください。（対象：市内在住のかた）

QRコードまたは電話（☎724-6705）にて、
５月９日（金）正午までにお申し込みください。
(各50人・先着順)
※手話通訳・要約筆記・一時保育をご希望のかたは
　４月24日（木）までにお申し込みください。

●四中校区
　５月10日（土）10：00 ～ 11：30
　萱野東小コミセン「灯ろうの家」大会議室
●三中校区
　５月10日（土）14：00 ～ 15：30
　西南生涯学習センター ホール
●二中・五中校区
　５月10日（土）18：00 ～ 19：30
　総合保健福祉センター ２階大会議室

民生

建設水道 総務

常任委員会の主な調査・研究活動

自主勉強会のほか
外部講師を招き、
勉強会を開催します

、

。

勉強会

先進的な取り組み
をしている自治体
などを訪問し事例
を学びます。

行政視察

市民と行う「地域別」
テーマと関連性の高
い団体と行う「分野
別」を実施します。

、
意見交換会

校区外に
お住まいの
かたも

ご参加可能
です！

設定理由設定理由　市では小・中学校全20校
で学校給食を実施し、各校の給食室での単独調理場
方式で全校統一の献立が提供されている。これから
は、さらに地産地消を進め有機食材を取り入れるな
ど、より安心できる給食提供が必要なため。

設定理由設定理由　自治会は、子どもの見守
りをはじめとした防犯活動、地域の防災力向上、住
民同士の絆を深めるなど、さまざまな面で地域社会
の基盤であり、今後ますますその必要性が高まるた
め。

設定理由設定理由　近年、災害の被害が甚大
化する中、発災時には、地区防災委員会が安否確認
や避難所運営など、対応の多くで中心的役割を担っ
ている。今後はさらに市の防災体制の強化や地域の
防災力の向上が必要となるため。

設定理由設定理由　箕面市公園施設長寿命化
計画に基づき、公園リニューアルが進められている。
健康遊具やインクルーシブ遊具、ユニバーサルデザ
インの導入など、誰もが利用しやすい公園整備を進
めるため。

今定例会で話題となった案件について、
審議の流れに沿って動画をまとめています。

⃝公共交通特別委員会の設置
⃝ 箕面市一般職の職員の給与に関する条例

及び箕面市職員退職手当条例改正の件
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（審査議案／条例１件、予算２件、その他１件）
条例改正 �箕面市一般職の職員の給与に関する

条例及び箕面市職員退職手当条例�
◦��任期付職員の処遇改善
　・処遇改善に要する人件費の財源
　・常勤化を見送った職種とその理由

補正予算 �令和６年度一般会計�
◦��市民評価連動型給与制度導入に伴う特別職議員報酬
等審議会開催の必要性
◦�桜井駅南改札口設置に係る用地取得の交渉状況
◦�副市長公募に至った経緯と選考要件

その他 �財産の無償貸付及び減額貸付の件�
◦��みのおサンプラザ１号館建て替えに関する今回の提
案が遅くなった理由

《付託案件外》
◦��AIオンデマンド交通実証運行の開始遅延理由と事
業の内容、実証運行の評価方法

◦�かやの第一駐輪場供用開始の広報と他駐輪場から　
の移動希望の把握
◦�シェアサイクル実証実験の利用状況と今後の拡充※
◦�指定管理者制度見直しの進

しん
捗
ちょく
状況とその内容

◦�行政のDX推進に向けた業務適正化の考え方
◦�大阪大学箕面キャンパス跡地活用事業の進捗
� など

（審査議案／条例１件、補正予算２件）

条例改正 箕面市道路占用料条例等�
◦�市の固定資産税評価額に基づき算定した市独自の道
路占用料に改定
　・値上げ金額と年間収入額
　・徴収先への周知と理解

《付託案件外》
◦�桜井駅前広場の緑化と周辺道路の安全性向上のため
の取り組み
◦�市道中央線に植栽した街路樹の自転車通行に対する
安全性
◦�自転車利用者へ向けた通行ルールの啓発
◦�明治の森箕面国定公園及び周辺のハイキング道の整
備
◦�大阪広域水道企業団への統合に向けた市の考えと市
民意見の聴取
◦�有機フッ素化合物による健康リスクと水道水の安全
性

◦�インクルーシブ遊具及び健康遊具に関する説明看板
の設置※
◦�公園へのシェアサイクルステーション設置に伴う自
転車置場の減少
◦�高齢者の住宅火災予防に対する取り組み
◦�管理者不明橋に対するこれまでの取り組みと今後の
管理体制
� など

（審査議案／予算１件、その他７件）
補正予算 �令和６年度一般会計�
◦�室内温水プール整備事業の工事請負費の増額要因
　・�当初予算要求時に想定できなかった項目と事情
　・�室内温水プール整備検討支援業務委託報告書の検
証方法

◦�FIT制度活用のための既設太陽光発電設備撤去事業
の内容と売電収入の使い道

◦�西南図書館へのESCO事業導入の理由と省エネ効果

その他 �納付金等支払請求並びに動産の引渡
し及び撤去請求に係る訴えの提起の件�

◦�債権回収の対応経過と回収の見込み
◦�引き渡し動産と撤去動産の違いと対応の行方

その他 �指定管理者の指定の件� �
(箕面市立市民文化ホール)�

◦�箕面市メイプル文化財団の特別提案と指定管理料※

その他 �指定管理者の指定の件� �
(箕面市立青少年教学の森野外活動センター）�

◦�指定管理料の内訳とキャンプリーダーの配置

《付託案件外》
◦�施設分離型こども園の課題に対する市の見解と対応
◦�つばさ学園の運営法人変更の経緯
� など

（審査議案／条例３件、予算３件、その他２件）
条例改正 �箕面市立コミュニティセンター条例�
◦�彩都の丘コミセンの子育てルームを多目的ルームに
変更することになった経緯
◦�公共施設予約システムを活用した利用状況※

条例改正 �箕面市病院事業の設置等に関する条例�
◦�新市立病院の移転期日の変更理由
◦�整備事業の入札が不調となった経緯と今後への影響

補正予算 �令和6年度一般会計�
◦�あかつき園再整備に係る設計委託費の増額理由
◦�生活保護受給者とケースワーカーの割合及び標準数
◦�予防接種健康被害救済事業の適用者の状況及び事業
情報の提供方法

その他 �指定管理者の指定の件� �
（箕面市立障害者福祉センター）�

◦�ささゆり園の施設利用状況及び職員の人員配置

◦�福祉サービス第三者評価の指摘事項及び改善状況

《付託案件外》
◦�市立病院の労働基準監督署からの是正勧告内容
◦�市立病院におけるインシデント・アクシデントレポ
ート※件数及び提出基準
◦�マイナ保険証登録件数と制度変更の周知方法
� など

本会議から各常任委員会に付託された議案などについて、慎重に審査しました。
市に対する主な質疑項目をお知らせします。

～このような質疑を行いました～
動画の内容は公式記録
ではありません。

全ての質疑を動画で視聴できます

検索箕面市議会

民生常任委員会

文教常任委員会

総務常任委員会

建設水道常任委員会【審査分野】 �教育、子育て、生涯学習、人権、文化など
【委員】委員長／桃山悟　副委員長／増田京子　金森いずみ、久野井優子、木下伸雄

【審査分野】� 福祉、住民登録、ごみ処理、病院など
【委員】委員長／藤田貴支　副委員長／高橋竜馬　吉田栄美子、浦川倫子、楠政則、神代繁近

【審査分野】 �都市計画、道路、公園、消防、水道、ボートレースなど
【委員】委員長／村川真実　副委員長／大脇典子　牧野寿美、牧馨、武智秀生

【審査分野】� 防災、税、情報システム、観光、交通など
【委員】委員長／田中真由美　副委員長／山根ひとみ　竹内洋人、尾﨑夏樹、中西智子、中嶋三四郎

※�令和17年3月まで引き続き、メイプルホールや中央生涯学習セン
ターなどの指定管理者は、箕面市メイプル文化財団となります。

※�公園遊具のリニューアルに伴い、ストレッチなどの運動が簡単
にできる健康遊具を設置しています。

※�一部のコミュニティセンターで、公共施設予約システムから会
議室などの予約が可能になりました。

※�専用アプリを使い、市内約40カ所で電動アシスト自転車を自由
に貸出・返却できます。

※インシデント・アクシデントレポート…�医療現場での医療事故や医療事故につながりかねない出
来事を把握、分析するための報告書。

シェアサイクルステーション

バランス歩行 腕立て

背伸ばしベンチ

一般質問討論、採決委員会での審査議案の審議定例会の流れ

常
任
委
員
会

常
任
委
員
会
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本会議における議案の採決に当たって、
賛成・反対の意見表明を行いました。
主な内容をお知らせします。

～このような理由で賛成・反対しました～

動画の内容は公式記録ではありません。

全ての討論を動画で視聴できます
箕面市議会 検索

指定管理者の指定の件
（箕面市立萱野中央人権文化センター）可決

地方自治法の規定により、指定管理者の候補者とし
て、特定非営利活動法人暮らしづくりネットワーク
北芝を提案するもの。期間は、令和７年４月１日か
ら令和17年３月31日まで。

●萱野中央人権文化センターは、市民の生活相
談、人権啓発、生涯学習などを目的とした運営

賛 

成

反 

対

がされている。一定の基準で評価がされ、実績
だけで選定されたものではない。今後も市政や
市民に役立つ施設運営に期待し賛成。（政・中嶋）
●箕面市立人権文化センター条例による施設と
事業は同和対策事業の延長。事業内容は極めて
多岐に渡り複雑で、一指定管理者に任せるのは
市として無責任。地域密接の事業者を前提にし、
固定事業者に事業を委ねるため反対。（共・金森）

賛 

成

採決に付された38議案のうち、
下記以外の議案は、全員賛成で可決しました。賛成・反対が分かれた議案賛成・反対が分かれた議案

政策会派・　
議員名　　　

議　　案
○：賛成　×：反対

政
策
会
派

大阪維新の会 市民クラブ 自民保守
の会

箕面
政友会 公明党 日本

共産党
議
決
結
果

議
員
名

久
野
井
優
子

吉
田
栄
美
子

尾
﨑
　
夏
樹

山
根
ひ
と
み

桃
山
　
　
悟

神
代
　
繁
近

武
智
　
秀
生

牧
　
　
　
馨

浦
川
　
倫
子

増
田
　
京
子

中
西
　
智
子

竹
内
　
洋
人

牧
野
　
寿
美

木
下
　
伸
雄

藤
田
　
貴
支

高
橋
　
竜
馬

大
脇
　
典
子

中
嶋
三
四
郎

楠
　
　
政
則

田
中
真
由
美

村
川
　
真
実

金
森
い
ず
み

みのおサンプラ
ザ1号館の貸付
に関する議案

財産の無償貸付及び減額
貸付の件 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × 可

決

公共施設の指
定管理者を指
定する議案

指定管理者の指定の件
（箕面市立萱野中央人権
文化センター）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × 可
決

指定管理者の指定の件
（箕面市立桜ケ丘人権文
化センター）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × 可
決

人事院勧告に
対応する改正

箕面市一般職の職員の 
給与に関する条例等改正
の件

× × × × ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可
決

議長（公明党：岡沢聡）は採決には加わりません。政策会派は、第４回定例会時の構成。

箕面市一般職の職員の給与に
関する条例等改正の件可決

●議員報酬の増額は自分も納得はしていないが、
この間、議会改革検討会議で議員報酬・定数の

賛 

成

令和６年人事院勧告に基づく国家公務員の給与改定
に準じ、本市一般職職員の給与月額、期末手当、勤
勉手当の支給率並びに特別職職員、市議会議長、副
議長、議員の期末手当の支給率を改定するもの。

反 

対

議論をしてきた。遅々として進んではいないが、
議会全体での議論は無視できない。今後、議論
を進めていくことを表明し、賛成。（市・増田）
●人々が物価高や生活難に苦しむ状況の中、公
務員、特にその中でも優位に恵まれた議員や首
長などが率先して身を肥やすことは、身を切る
改革を党是とする本党や我々としてはこれを了
とするものでなく、反対。（維・尾﨑）

賛 

成

一
般
質
問

一
般
質
問

性の４要素や「性の在り方はグラ
デーション」という考え方は非常
に複雑な概念。子どもに対しては
どのように指導を行っているのか。
性別は明確に区別されるものだけ
ではなく多様であることや、周囲
の評価より自分らしいかが大切で
あるということを伝えている。

LGBT関連の制度ができた諸外国
では混乱も生じている。今後同様
の問題が起きるリスクに対してど
のような対応を取っていくのか。
教育現場では、性の多様性の理解
を進め人権感覚を養い、人権尊重
の精神にのっとり行動する力が身
に付くよう人権教育を進めていく。

問

答

問

答

清掃や除草作業などの公園の維持
管理は、今後も市民団体などによ
る自主管理という形態のままで良
いのか。市の見解を問う。
団体の実情に応じて、難しい作業
は市が行うなど、随時調整を行っ
ている。引き続き自主管理団体の
協力を得ながら実施していきたい。

公園の利用方法について、ボール
使用禁止など制限を設けている場
所が多い。今後、制限の見直しを
行う予定はあるのか。
見直しの予定はないが、公園利用
者が自治会や隣接住民などと協議
し、同意を得た使用方法を公園独
自のルールとすることは可能。

問

答

問

答

消防団の最大の課題である団員不
足に関し、市職員や市内事業所へ
の勧誘について、市の見解は。
人事室と連携し市職員の新規入団
を促すほか、個別に事業者へ入団
につながる働きかけを行っていく。
多くの市民が観覧する消防出初式
について、市の思いと消防団活性

化に向けた見解を問う。
消防への理解を深めてもらう機会
であり、消
防団への入
団につなが
る取り組み
を検討して
いく。

問

答

問

答

病児・病後児保育の 
利用手続きの改善

これからの 
箕面市消防団

愛される公園づくり

LGBT理解増進法の
施行と性教育

市民のみなさんの暮らしをより良いものにするため、市に対して質問を行いました。
主な内容をお知らせします。

全ての一般質問を動画で視聴できます
動画の内容は公式記録ではありません。

箕面市議会 検索

～市政のここが聞きたい～

利用者から「手続きが煩雑で子ど
もを預けるまでに気がめいってし
まう」との声があった。教育委員
会は利用手続きの改善を実施する
と確約したが、その概要と効果、
実施予定時期、周知方法は。
より利用しやすくするため、スマ
ートフォンを活用し、令和７年２

月から一部手続きを電子申請可能
とするほか、キャッシュレス決済
も導入予定
市ホームペ
ージやみの
お子育てア
プリなどで
周知する。

問

答

。

大阪維新の会※

武
た け

智
ち

　秀
ひ で

生
お

大阪維新の会※

桃
も も

山
や ま

　悟
さとる

大阪維新の会

久
く

野
の

井
い

　優
ゆ う

子
こ

自民保守の会

木
き の

下
し た

　伸
の ぶ

雄
お

※令和７年１月６日、武智秀生、桃山悟は所属会派を「大阪維新の会」から� �
「箕面の未来をひらく会」に変更しました。

討論、採決 一般質問議案の審議定例会の流れ 委員会での審査

維大阪維新の会 市市民クラブ 自自民保守の会 政箕面政友会 公公明党 共日本共産党

討
論
討
論
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子どもが主体となるまちづくりの
一環として、議場での子ども議会
開催の可能性を問う。
他市の事例なども研究し、課題の
整理を行うとともに、関係部署と
の調整を行っていく。
市と訪問看護ステーション協議会
との災害時協定がいまだ締結され

ていない。対応を望むが、状況は。
現在市と同協議会との具体的な役
割や対応方
法などを整
理しており
締結に向け
取り組んで
いく。

問

答

問

答

、

箕面新稲の森を新たな事業者に貸
し付けるとのことだが、山麓保全
の状況について、市としてどのよ
うに確認し指導を行うのか。
山麓部の保全を含め、土地利用が
適正に行われているかを適宜確認
し、法令などに抵触する場合には、
指導などを含め適切に対応する。

公立保育所で０歳児を募集し、フ
リー保育士の配置が、各所で例年
より２～５人多かったが、０歳児
の入所者がなかったのはなぜか。
フリー保育士は必要な人員配置を
行った結果。０歳児の担任は確保
する方向で進めたが、結果的にや
むを得ず体制が整わなかったため。

問

答

問

答

保育園入園の広域申請方法は現在
書面提出だが、申請書をホームペ
ージに掲載し、パソコンでの作成
や電子申請をすることは可能か｡
各自治体で書類が異なり、窓口で確
認が必要なため電子化予定はない
が、来年度申請書はホームページに
掲載し支所での配架も継続する。

市内全域を歩きたばこ禁止とする
他市の事例がある。本市も同様の
条例改正などを希望するが見解は。
他に帯状疱疹ワクチンの助成
現在、歩行中の喫煙を避けるよう
条例で定めているが、他市の事例
を踏まえ条例改正を視野に入れた
実効性の高い対策を検討していく。

問

答

問

答

以前策定された住宅マスタープラ
ンは、当時の市の実態から分析を
し、策定されたもので、10年ごと
に計画を見直し、作り直すとある
がされていない。府内で策定し直
さないのは本市だけだが、再度策
定する予定はないのか。
他に市内の公営住宅

現プランの計画最終年の令和２年
時点において、住宅事情などの社
会情勢などを鑑みても、市の住宅
政策の在り方に策定時点との大き
な齟

そ
齬
ご
はなく、見直しなどは必要

ないとのことから現在もその方向
性を維持しており、現時点におい
て新たに策定する予定はない。

問 答

子どもたちなどが気軽にスポーツ
に親しむことができる「スポーツ
のまち箕面」の確立には、学校施
設のスポーツ施設マネジメント計
画の策定が必要。策定の課題、今
後の学校施設修繕の見解を問う。
学校のスポーツ施設の更新時期を
一律に定めることは難しい。体育

館などは、学校施設の長寿命化計
画に基づき一体的に修繕を行い、
計画の対象
外の施設は
優先順位を
見極めた上
で、適切に
修繕を行う

問

答
。

新市立病院の開院が最低でも１年
延期することになったが、サブコ
ン※確保の打開策はあるのか。
ヒアリング結果などを整理し、事
業者が参入しやすい時期や条件を
検討し、着実に準備していく。
市長は公約で「子育て・教育世界
一のまちへ」と掲げているが、到

達目標はどのようなものか。
新たな教育大綱の策定により政策
を進め、箕
面の子育て�
・教育を世
界に誇れる
ものにして
いく。

問

答

問

答

障害者スポーツの 
推進へ

病院の開院延期と 
子育て世界一の到達目標

学校スポーツ施設の 
マネジメント計画の策定

利用しやすい 
AIオンデマンド交通へ

箕面市住宅 
マスタープラン（2010）

みんなで作る 
国際都市箕面の取り組み

保育園入園の広域申請 
方法と歩きたばこ規制

「箕面新稲の森」活用と
公立保育所入所状況

子ども議会の開催と 
在宅医療の災害時協定

市内東部と西部の２力所で実証運
行中のAIオンデマンド交通「のる
ーと箕面」の利用率向上のために、
例えば事業者の協力を得て、利用
者への買い物割引券の配付や、運
転免許証返納者に対する利便性の
案内など、市も積極的に利用促進
をはかるべきだと考えるが見解は。

買い物割引券の配付は、先行事例
も研究し、検討を進めていきたい。
運転免許証返納者には大阪府警察
から紹介いただけるよう調整中で
あり、本格実施の際には、市とし
てさらなる周知啓発に取り組むな
ど、引き続き、関係機関と連携し
積極的な利用促進に努める。

問 答

障害のあるかたに対し、市として
運動機会や場所の提供など、障害
者スポーツを推進していく環境は
どの程度あるのか。
障害のある子ども対象のスポーツ
教室の開催や、バリアフリースポ
ーツ用具の貸し出しなど、運動機
会や環境の提供を行っている。

学校施設開放の利用団体登録の条
件緩和など、障害のあるかたが施
設を利用しやすくなる制度変更な
どを検討できないか。
各学校施設開放委員会に諮りなが
ら、さまざまな校区で構成される
障害のあるかたの団体にも利用し
やすいルール策定を検討していく。

問

答

問

答

欧米諸国を参考に、海外の学校や
団体と連携し、市内小・中学校に
おいて英語で学ぶオンラインでの
サマースクールを実施できないか。
学んだ英語を生かす機会を作るた
め、ICTの活用も視野に入れ、相手
校を探した上で、持続可能な交流
時間や内容など検討を進めたい。

大阪大学や国際交流協会と連携し、
市が主催、支援するキャンプなど
の野外活動を英語環境で開催する
ことはできないか。
ALTや大阪大学の留学生とともに、
自炊やハイキングを英語環境で体
験する交流事業など、まずはモデ
ル実施に向けて検討していきたい。

問

答

問

答

自民保守の会

竹
た け

内
う ち

　洋
ひ ろ

人
と

大阪維新の会

吉
よ し

田
だ

　栄
え

美
み

子
こ

公明党

楠
く す

　政
ま さ

則
の り

自民保守の会

藤
ふ じ

田
た

　貴
た か

支
し

市民クラブ

牧
ま き

　馨
かおる

自民保守の会

牧
ま き

野
の

　寿
す

美
み

市民クラブ

浦
う ら

川
か わ

　倫
の り

子
こ

日本共産党

金
か な

森
も り

　いずみ

大阪維新の会

山
や ま

根
ね

　ひとみ

※サブコン…�サブコントラクター（subcontractor)の略称で、元請事業者から特定の作業やプロジ
ェクトの一部を請け負う下請事業者。

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ

一
般
質
問

一
般
質
問
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「圧倒的な都市緑化により、箕面の
住宅都市としてのブランド価値を
高める」ためにも、公共スペース
の緑化が必要。市の見解は。
緑化は低炭素化や美しく魅力的な
都市空間の形成などの効果があり、
将来にわたり都市環境や市民生活
に緑の恩恵をもたらすために重要。

農林水産省が提唱している「花育」
という取り組みがある。環境教育
を含めた学校における花とみどり
の学習の取り組みは。
各教科での環境教育、草花につい
ての学習や豊かな情操を培う学び
や、保護者や地域のかたとの交流
機会とするなど大切に取り組む。

問

答

問

答

避難所で命と健康を守るトイレ・
キッチン・ベッドについて、国の
令和6年度補正予算でも環境改善
に向けた予算が組まれているため
取り組むべきと思うが見解は。
市では新設された国の地方経済・
生活環境創生交付金を最大限活用
し、避難所環境の改善に取り組め

るよう、まずは具体的な対象経費
や申請要件などの把握に努める。
災害関連死を防ぐためリハビリ専
門職の支援が必要。市では同専門
職の支援が明確になっているのか。
リハビリ専門職の知識、スキル、
経験を生かした支援は極めて重要。
適宜状況に応じて対応していく。

問

答

問

答

指定管理者制度導入から20年が経
過しているため、６月議会で施設
の検証を求めたところ、早急に検
討するとの答弁だったが、進捗は。
市直営施設を含めた70施設の総点
検を実施し、施設の管理状況を職
員が実地点検するとともに、利用
者に対してアンケートを行った。

学校、スポーツ施設、公園などで
グラウンドの土が少なくなってい
る。安全利用のため、土を入れて
整備する必要があるが、見解は。
必要に応じて土を入れるなどの整
備を実施し、利用者にとって安
全・安心なグラウンドの維持管理
に努めていく。

問

答

問

答

市道中央線の街路樹が自転車レー
ン設置のため伐採されたが、今年
度予定の市道中央線西側の工事計
画の内容と進

しん
捗
ちょく
状況を問う。

街路樹については、高木は樹木医
の確認を経て、植え替えまたは存
置、低木は全て存置とし本数を維
持する。現在、設計を行っている。

地球温暖化対策実行計画の事務事
業編がやっと作成されたが、区域
施策編は民間事業者も含めた市民
参画での策定を提案するが見解は。
市民団体や市内事業者らとともに、
事業内容や区域施策編案に関する
意見交換をする場を設ける予定で
あり、適切な手法を検討していく。

問

答

問

答

一人暮らし世帯が 
4割超時代の課題

箕面の緑を守り温暖化
対策を進めるために

指定管理者制度と 
グラウンドの維持管理

民生委員・児童委員活動の充実
洗車排水規制

誰もが住み続けられる
安全安心なまちづくりを

災害関連死を防ぐ避難所
環境改善や取り組みを

花とみどりのまちづくり

民生委員・児童委員の活動に関し、
市の財政的な支援、組織の合理化
による経費の削減など必要と考え
るが市の見解は。
職員の人件費相当額の社会福祉協
議会への交付や、進めておられる
各種見直し策などの協議を通して、
活動の充実に向けた支援に努める。

洗剤を使用した洗車排水が側溝に
流れ、河川を汚染することに関し
て、市ホームページでの注意喚起
など必要と考えるが市の見解は。
毎年、広報紙に掲載し周知をはか
っているが、十分に認識されるよ
う、市ホームページにも同様の内
容を掲載し、情報発信に努める。

問

答

問

答

急速な人口減少と少子超高齢時代
により単身世帯が増加。家族と同
居が当たり前の時代から社会が大
きく変容していく中、高齢者の単
身世帯の課題を問う。
体調変化時に精神的不安や孤独を
抱え、日常生活の維持が困難にな
るほか、施設入所や入院時の身元

保証人、死去に伴う手続きを担う
人が不在などの課題が考えられる。
入院時の身元保証や日常生活支援、
死後事務などサービスが必要なか
たへの支援策について市の見解は。
国の動向を注視しながら社会福祉
協議会と連携し、地域での見守り
や支え合いの体制づくりを進める。

問

答

問

答

ベンチ設置計画において、現在の
設置状況は。
11月に令和６年度の設置予定全
46カ所の設置が完了したところ。
後ろに転倒した事例もあり、スペ
ースが許すところであれば、手す
りや背もたれのあるベンチ設置を
求めたいがどうか。

歩行者や車いす使用者の通行に支
障がないよう幅員が小さいものを
選定するた
め、背もた
れや手すり
のあるベン
チの設置予
定はない。

問

答

問

答

市民クラブ

中
な か

西
に し

　智
と も

子
こ

市民クラブ

増
ま す

田
だ

　京
きょう

子
こ

箕面政友会

大
お お

脇
わ き

　典
の り

子
こ

大阪維新の会

尾
お

﨑
ざ き

　夏
な つ

樹
き

日本共産党

村
む ら

川
か わ

　真
ま

実
み

公明党

田
た

中
な か

　真
ま

由
ゆ

美
み

大阪維新の会

神
か み

代
し ろ

　繁
し げ

近
ち か

請 願 とは
市などへの意見や要望を、紹介議員を通じて市議会へ提出する制度
※憲法第16条の規定により、国民に保障された請願権に基づきます

他にも

という制度があります
全議員に配布し、議会としての
取り扱いを決定します

陳情（要望）

請願と違い、紹介議員は不要

※�詳しい提出方法は、
市議会ホームページ
をご覧ください

反対 賛成

紹介議員を通じて、
議長へ請願書を提出
します

希望すれば、委員会
で提出者が意見や思
いを述べることがで
きます

採択されたものは市
や教育委員会などに
送付され、議会はそ
の処理の経過、及び
結果の報告を求める
ことができます

採決採決提出提出 意見陳述意見陳述

市議会には、
年間約30件の請願、
陳情書が提出されています！
※受付は常時行っていますが、
　各定例会ごとに取り扱うため、
　提出期限を設けています

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ

一
般
質
問

一
般
質
問
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市議会の詳しい情報は、箕面市議会ホームページへ　https://www.city.minoh.lg.jp/shigikai/index.html

2  20～3  26 開催予定次回定例会のお知らせ

➡  次号は、令和7年5月15日発行予定です
①R7施政及び予算編成方針ほか　②代表質問　③代表質問、議案説明ほか
④討論・採決、一般質問　⑤一般質問（進行状況により変更となる場合があります）

点字と声の
議会だより

点字と声（テープ版、デイ
ジー版）による議会だよりも
発行しています。
視覚障害のあるかたで希望
される場合は、議会事務局
へご連絡ください。

動画でCheck! タッキー816でCheck!
一般質問や代表質問などの録音を、
ラジオ（FM81.6MHｚ）・スマホ・パソコン
で聴取できます。

タッキー816 検索

議会の模様を動画で視聴できます。
動画の内容は公式記録ではありません。

箕面市議会 検索

※本市議会は、YouTube
上の広告に一切関係が
ありません。

箕面市
統一キャンペーン

Sun Mon Tue Wed Thu Fri Sat
16 17 18 19 20 21 22

本会議①
23 24 25 26 27 28

天皇誕生日 振替休日

2 February 202510時開会

1

2 3 4 5 6 7 8

本会議② 本会議③
9 10

文教
11
民生

12
建設水道

13
総務

14 15

常任委員会
16 17 18 19 20 21 22

春分の日
23 24 25 26 27 28 29

本会議④ 本会議⑤

3 March

議会だより編集委員が、
      市内の注目スポットなどを取材し、
 箕面の魅力をお届けします。

　12月１日、「歳末特別警戒部隊合同発隊式」が
開催されました。当日は警察と消防による点検、
大阪府警察音楽隊による心に響く演奏、カラー
ガード隊の華麗な演技、消防による放水訓練な
どが披露され、会場には多くの家族連れが訪れ
ました。興味津々で見学したり、はしご車乗車体
験・ミニレスキュー体験などを楽しむ子どもたち
の姿が印象的でした。歳末の安全を守るための
活動への理解が深まるとともに、地域全体で防
犯意識を高める大変意義深い場となりました。

令和６年歳末特別警戒部隊令和６年歳末特別警戒部隊
合同発隊式の開催合同発隊式の開催

事前申し込みが必要です

　箕面市議会では、幅広く市民のみなさんの声を聞くため、意見交換会を実施しておりま
す。ぜひ、ご参加ください。（対象：市内在住のかた）
　当日議論する内容は、３ページをご覧ください。手話通訳・要約筆記・一時保育をご希
望のかたは、４月24日（木）までにお申し込みください。

四中校区

5/10 土
10：00
 ▶11：30

【会場】萱野東小コミセン「灯ろうの家」大会議室

三中校区

5/10 土
14：00
 ▶15：30

【会場】西南生涯学習センター ホール

二中・五中校区

5/10 土
18：00
 ▶19：30

【会場】総合保健福祉センター ２階大会議室

地域別意見交換会

今回の取材担当 ： 金森いずみ、尾﨑夏樹、木下伸雄 vol.33

QRコードまたは
電話（☎724-6705）にて、
お申し込みください。

［締切］
５月９日（金）正午
（各50人・先着順）
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